



Ein Bild und seine Geschichte

Am 17. Mai 1907 beschließt der Stadtmagistrat Schwandorf dem Gesuch des Waldvereines Sektion Schwandorf die polizeiliche Erlaubnis zur „Verleihe geistiger Getränke“ auf dem Holzberg zu genehmigen. Grund war die Eröffnung des aufgestellten Schimmes, der „Schwammerling“. Die Einweihung dieses beliebten Ausflugsziels fand also bereits 1907 statt. Die Eröffnung war ein gesellschaftliches Großereignis, ganze Familien machten sich auf den beschwerlichen Aufstieg zum Holzberg. Der Schwammerling wurde bis heute mehrmals renoviert, bzw. neu errichtet.

Das Foto, datiert von 1907, bis vor wenigen Monaten völlig unbekannt, dokumentiert die Eröffnung des „Schwammerling“. Das Bild vermittelt dem Betrachter Gemütlichkeit und Gelassenheit. Die Männer in Anzug mit Hut, die Damen im Sonntagskleid und die Kinder, zwar durchwegs ohne Schulwerk, mit faszinierenden Blicken zum Fotografen. Der Schwammerling war festlich geschmückt. Musiker mit ihren verschiedenen Instrumenten sorgten für ausgelassene Stimmung, ach ja, Gerstensaft wurde auch ausgeschenkt.

Foto: Stadtarchiv Schwandorf

MZ 23.08.2017